

MUNDO

(Fray Luis de Granada)

(Para que tengas una idea aproximada de lo que es el mundo, es decir, los criterios de los hombres que no cuentan con Dios, te transcribo unos párrafos de nuestro Fray Luis de Granada

A falta de doctrina en la actualidad sobre la catadura del mundo, es oportuno instruirte al respecto)

1. **«Para que más claro veas qué tal está el mundo, pon los ojos en la cabeza que lo gobierna, y por ahí entenderás cuál estará lo gobernado. Porque si es verdad que “el príncipe deste mundo” (Jn. 12, 31; cf. Jn. 14, 30; 16, 11), esto es, de los malos, “es el demonio”, como dice Cristo, ¿qué se puede esperar del cuerpo donde tal es la cabeza, y de la república donde tal es el gobernador? Sólo esto basta para darte a entender qué tal está el mundo, cuáles (están) los amadores dél. Pues ¿qué será luego este mundo sino una cueva de ladrones, un ejército de salteadores, un revolcadero de puercos, una galera de forzados, un lago de serpientes y basiliscos? Pues si tal es el mundo como esto, ¿por qué no desampararé yo, dice un filósofo, un lugar tan feo, tan sucio, tan lleno de traiciones, de engaños y maldades; donde apenas hay lealtad, ni piedad, ni justicia; donde todos los vicios reinan; donde el hermano arma celada a su hermano; donde el hijo desea la muerte de su padre; el marido, de su mujer, y la mujer, del marido; donde tan pocos son los que no roben o engañen, pues muchos, así de los grandes como de los pequeños, debajo de honestos nombres hurtan y roban; y donde, finalmente, tantos fuegos arden de codicia, de lujuria, de ira, de ambición y de otros infinitos males? Pues ¿quién no deseará huir de tal mundo? Deseábalo, cierto, aquel Profeta que decía:**

«¿Quién me llevase a un desierto, o a un lugar apartado de caminantes, para verme libre de la compañía deste pueblo! Porque todos son adúlteros y cuadrillas de prevaricadores.» (Jer. 9, 1)

«¿Quién me dará alas como de paloma, y volaré, y descansaré?» (Sal. 55, 7).

(FRAY LUIS DE GRANADA, O. P., Guía de Pecadores, 8ª ed. [Madrid, Apostolado de la Prensa, S. A., 1943] L. I, P. 3ª, C. 28, & 5; págs. 356-357).

(Siendo tal la condición del mundo, ¿quién entiende que tenga tantos seguidores y tan fervorosos? ¿No habría alguna razón convincente que lo explique un poco? –Sí la hay: el poder seductor de Satanás (cf. 2 Tes. 2, 11-12; Ap. 12, 9; 20, 10). Según esto, debemos concluir que el hombre mundano está tarado, por no decir endemoniado).

2. **«Cata aquí, pues, hermano mío, la figura verdadera del mundo, aunque sea otra la que él por de fuera muestra, y cata aquí cuál sea su felicidad: breve, miserable, peligrosa, ciega y llena de pecados y de engaños** (venenosa y letal). Pues, según esto, ¿qué otra cosa es este mundo sino, como dijo un filósofo, un arca de trabajos, una escuela de vanidades, una plaza de engaños, un laberinto de errores, una cárcel de tinieblas, un camino de salteadores, una laguna cenagosa y un mar de continuos movimientos? ¿Qué es este mundo sino tierra estéril, campo pedregoso, bosque lleno de espinas, prado verde y lleno de serpientes, jardín florido y sin fruto, río de lágrimas, fuente de cuidados, dulce ponzoña, fábula compuesta y frenesí (exaltación violenta del ánimo) deleitable? ¿Qué bienes hay en él que no sean falsos, y qué males que no sean verdaderos? Su sosiego es congojoso, su seguridad sin fundamento, su miedo sin causa, sus trabajos sin fruto, sus lágrimas sin propósito, sus propósitos sin suceso, su esperanza vana, su alegría fingida y su dolor verdadero.» (FRAY LUIS DE GRANADA, O. P., *Guía de Pecadores*, 8ª ed. [Madrid, Apostolado de la Prensa, S. A., 1943] L. I, P. 3ª, C. 28, & 7; pág. 360).

(Y, con todo, el hombre miserable prefiere el mundo de Satanás antes que el mundo de Dios, su Iglesia: ¡Oh misterio!)